

## Dachverband „Casa Latinoamérica“ in München

---

Der Dachverband „Casa Latinoamérica“ e.V. ist ein Zusammenschluss von **gemeinnützigen** münchener Vereinen und Initiativen, die sich für die Länder Lateinamerikas, lateinamerikanische Mitbürger und Lateinamerikainteressierte in München engagieren. Der Dachverband wurde im Vereinsregister beim Amtsgericht München unter VR 206625 eingetragen.

Ziel des im Januar 2016 gegründeten Dachverbandes ist der Aufbau eines **lateinamerikanischen Begegnungszentrums** in München, in dem die Unterstützung und Vernetzung der in München **ansässigen** lateinamerikanischen Vereine und Initiativen, der in München/ Bayern lebenden Lateinamerikaner und Lateinamerikainteressierten stattfinden kann.

In Kooperation mit anderen engagierten Personen und Gruppen, insbesondere aber auch der Stadt München, möchte der Dachverband ein breites Interesse und Bewusstsein für Lateinamerika schaffen.

Als Dachverband und Netzwerk plant und organisiert der gemeinnützige Verein kulturelle Veranstaltungen, Informationsabende, Bildungsveranstaltungen, Vorträge und fördert die Völkerverständigung zwischen Lateinamerika und Deutschland.

Die Mitglieder bieten breitgefächerte Angebote in den Bereichen Entwicklungspolitik, Bildung, Umwelt, Soziales, Kultur und Beratung an. Sie tragen damit zur Förderung des kulturellen und sozialen Austauschs und der Integration bei. Deutsche wie Lateinamerikaner haben die Möglichkeit, sich bei den diversen Vereinen zu engagieren und sich zu informieren.

Der Dachverband schafft das Bewusstsein für soziale Themen, nachhaltige Entwicklungspolitik und globalen Zusammenhänge in den Ländern und Regionen Lateinamerikas und setzt sich für Gerechtigkeit, Solidarität, Bewahrung der Kulturen und der Natur ein.

Für die Lateinamerikaner in München ist der Dachverband eine wichtige Anlaufstelle bei der Suche nach Kontakten, Beratung von Schul- und Universitätsbesuchen, Vermittlung von Spanischsprechenden Ärzten oder Rechtsanwälte, Mutter-Kind Gruppen etc.

Der Zusammenschluss der Vereine verbessert das bisherige Angebot und Engagement, baut diese auf, gibt Impulse und fördert die Zusammenarbeit der Lateinamerikaner in Bayern. Wunsch ist eine kontinuierlich gute Kooperation mit den städtischen Referaten, eine Fortführung der Zusammenarbeit mit Volkshochschulen, Universitäten, Hilfswerken und anderen Nichtregierungsorganisationen.

**Das vielseitige und erfolgreiche Engagement der Mitgliedsgruppen ist langfristig nur realisierbar, wenn der Dachverband über Räumlichkeiten verfügt, die die Umsetzung der Aktivitäten ermöglichen.**

## **Gründungsvereine und Initiativen**

---

Übersicht der Gründungsvereine mit jeweiligen Vereinsbeschreibungen:

### **Asociación Cultural Perunana Chasqui e.V.**

Der gemeinnützige Verein setzt sich seit 2007 für die Förderung und den Erhalt der Kulturen Perus (Andenländer), die Vermittlung von entwicklungspolitischen Themen ein und unterstützt soziale Projekte vor Ort. Die Mitglieder sind aus Deutschland und Peru. Im Rahmen diverser Veranstaltungen gibt der Verein allen Interessierten und peruanischen Mitbürgern einen fundierten Einblick zu sozialen Themen, zu Land und Leuten und präsentiert die Kulturen der Andenländer. Der Verein ist auch Ansprechpartner für die in München lebenden Peruaner und fördert die Partnerschaft zwischen Deutschland und Lateinamerika sowie zwischen lateinamerikanischen Vereinen in Europa.

### **Ayni ORG e.V. und Aluna Minga e.V.**

ist eine internationale konfessions- und parteilose Organisation mit Einsätzen und Projekten im Bereich von Menschenrechten, Umwelt, Sozialhilfe, Wissen, Bildung, Kunst und Kultur. Durch Informationsveranstaltungen, Konferenzen, Kampagnen, Publikationen, Recherchen und Diskussionsgruppen zu kritischen Themen wie Nachhaltigkeit und Bewusstsein in Kolumbien, Lateinamerika und dem Zusammenhang mit Europa wird unsere Bildungsarbeit unterstützt.

### **Centro Cultural Ecuador Baviera e.V. - Kulturzentrum Ecuador Bayern**

Der Zweck des Centro Cultural Ecuador Baviera e.V. ist die Integration der Ecuadorianer in Bayern. Die Förderung internationaler Gesinnung, Toleranz auf allen Gebieten der Kultur sowie des Völkerverständigungsgedanken gehören auch zu den Zielen des Vereins.

### **Hermanidad del Señor de los Milagros de Munich e.V.**

Die „Hermanidad del Señor de los Milagros de Munich e.V.“ ist ein gemeinnütziger Verein zur Förderung des katholischen Glaubens in der peruanischen Gemeinde München. Dieser wurde am 31. Juli 2012 gegründet. Ihre Mission ist es, die katholische Religion unter Peruaner, Lateinamerikaner und Deutscher in München zu verbreiten und zu fördern. Zudem unterstützt er auch die Vereinigung der peruanischen und lateinamerikanischen katholischen Gemeinden in Bayern und im Süden Deutschlands.

### **Kaymy Llaqtay e. V.**

Die Tanzgruppe „KAYMY LLAQTAY“, was in der Quechua Sprache bedeutet: „Dieses ist mein Land“, wurde im September 1999 in München gegründet.

Die Hauptzielsetzung von Kaymy Llaqtay ist, peruanische Kultur durch seine Musik und Tänze zu fördern. Die Tänzer zeigen Tänze aus den drei Regionen Perus: Küste, Hochlander und amazonischer Wald, jedes mit seinen eigenen Rhythmen und subtilen Unterschieden.

### **Pacta Servanda e. V.**

Bei Pacta Servanda e.V. haben sich seit 2011 Menschen zusammengeschlossen, die von Deutschland aus Menschenrechtsaktivisten unterstützen und auf Menschenrechtsverletzungen im Ausland (vor allem in Mexiko) aufmerksam machen wollen. Der Name des Vereins leitet sich vom lateinischen Grundsatz „Pacta sunt Servanda“ und will heißen: „Verträge sind einzuhalten“. Ziel des Vereins ist, Menschen zu unterstützen, die im Menschenrechtsbereich etwas bewegen möchten. Unsere Idee ist, dass wir alle uns zur Verfügung stehenden Mittel nutzen müssen, um die Menschenrechtssituation zu verbessern und Impulse für eine demokratische Entwicklung zu setzen.

## **#YoSoy132Munich (Unabhängige und internationale Initiative)**

#Yosoy132 – auf deutsch „Ich bin 132“ - ist eine friedliche, unabhängige und parteilose Bewegung, die in Mexiko aus einem undemokratischen Ambiente heraus entstanden ist, das die vergangenen Wahlen zum mexikanischen Präsidenten gekennzeichnet hat. Aktuell ist Yosoy132 in über 60 Städten überall auf der Welt vertreten, wie auch hier in München. Die Mitglieder und Unterstützer der Bewegung sind sich über die schweren politischen, sozialen und wirtschaftlichen Probleme die Mexiko gerade hat im Klaren und wollen durch diese pazifische Bewegung und den Dialog, eine tiefe und wirkliche Veränderung des Landes bewirken.

### **Zielgruppen:**

---

Der Dachverband „Casa Latinoamérica“ richtet sich an in München und Bayern lebende Lateinamerikaner, neu in Deutschland angekommene Lateinamerikaner sowie Deutsche, die sich für Lateinamerika interessieren.

Der Dachverband ist Ansprechpartner für Institutionen, Vereine und Gruppen, die Referenten zu Themen rund um Lateinamerika suchen oder Kooperationspartner für Veranstaltungen (Musikgruppen, Ausstellungen usw.) brauchen.

Die im Dachverband eingetragenen Vereine sind bereits eine beliebte und gefragte Anlaufstelle aufgrund ihrer breitgefächerten Angebote und vielseitigen Kontakten.

### **Kontakt**

---

#### VORSTAND

TERESA AVILA RIVERA  
Pacta Servanda e.V.

MARGOT RODRIGUEZ  
Asociación Cultural Latina "CHASQUI" e.V.

MARTIN CANALES ROMERO  
Hermandad del Señor de los Milagros de Munich e.V.

Email: [casalatinoamerica@gmx.de](mailto:casalatinoamerica@gmx.de)